



“En atención primaria de salud: ciencia para todos”

Conocimientos del Médico General Integral para la atención a la conducta suicida.

Instrumentos para evaluarlos

Autores: Dinorah Janet Torres Lugo (1), Mabel Rocha Vázquez (2), Iván Castillo Ledo (3), Antonio Masot Rangel (4), Silvia Janet Masot Torres (5).

Psiquiatra Adulto. Máster en Educación Médica. Profesora Auxiliar. Policlínico “Raúl Suárez Martínez”. Rodas. Cienfuegos. Cuba <https://orcid.org/0000-0002-8569-0893>. Dirección electrónica: torreslugojanet@gmail.com.

(2) Profesor Titular. Universidad de Ciencias Médicas de Cienfuegos. Cienfuegos. <https://orcid.org/0000-0003-0794-5712>. Dirección electrónica: mabelrochavazquez5@gmail.com.

(3) Psiquiatra Infantil. Máster en Medicina Bioenergética y Bioética. Profesor Auxiliar Policlínico “Raúl Suárez Martínez”. Rodas. Cienfuegos. Cuba <https://orcid.org/0000-0002-4876-4339>. Dirección electrónica: ivancastilloledo@mail.com.

(4) Pediatra. Máster en Educación. Profesor Auxiliar. Hospital Pediátrico “Paquito Gonzales Cueto”. Cienfuegos. Cuba <https://orcid.org/0000-0003-0713-7061>. Dirección electrónica: masotantonio@gmail.com.

(5) Estudiante de cuarto año de Medicina. Universidad de Ciencias Médicas de Cienfuegos. Cuba <https://orcid.org/0000-0001-5365-4399>. Dirección electrónica: masottorressilviajanet@gmail.com.

RESUMEN

Introducción: Cuba desarrolla como estrategia en la Atención Primaria de Salud la Especialidad de Medicina General Integral. Uno de los problemas de salud que este especialista debe enfrentar es la conducta suicida, por lo que debe ser formado para alcanzar un desempeño adecuado para ello.

Objetivo: Proponer instrumentos para evaluar el conocimiento que tienen el Médico General Integral para la atención a la conducta suicida.

Métodos: Se realizó un estudio descriptivo, de corte transversal. El período de estudio fue de Julio a Diciembre del 2022. Se realizó en dos etapas: primero se diseñaron los instrumentos y después se

validaron por criterio de expertos y prueba piloto, para la que se seleccionó un universo de 385 MGI en Medicina General Integral una muestra no probabilística de 135.

Resultados: El 100% de los MGI desconocen y no realizan las acciones que establece el Programa Nacional para la Prevención y control de la Conducta Suicida.

Conclusiones: Los instrumentos propuestos permitirán evaluar el conocimiento que tiene el Médico General Integral para la atención a la conducta suicida en la Atención Primaria de Salud y servirán como herramienta de trabajo que contribuirá a la calidad de la interconsulta que realizan los profesores del Grupo Básico de Trabajo y para identificar necesidades de superación respecto al tema.

Palabras claves: Médico General Integral , conducta suicida, Atención Primaria de Salud.